

## Noticias breves

### & **El Frente Polisario lamenta la postura de Zapatero de apoyo total al plan de autonomía de Marruecos**

El representante del Frente Polisario en España, Bouchraya Beyoun Hamoudi, ha declarado que la postura del Presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero de respaldar el plan de autonomía marroquí para el Sahara Occidental "aleja la solución pacífica" del conflicto. Bouchraya Beyoun, en declaraciones a la agencia española EFE, ha lamentado que Zapatero haya dado un "apoyo total" a la tesis marroquí contraria a la independencia saharauí en la IX reunión de alto nivel hispano marroquí. El delegado del Frente Polisario en Madrid afirmó igualmente que la propuesta de autonomía que Marruecos quiere imponer "contradice totalmente" las resoluciones de Naciones Unidas, que reafirman el derecho del pueblo saharauí a la autodeterminación. "No hemos estado 33 años luchando para ser marroquíes", añadió Beyoun Beyoun, quien ha afirmado que esta postura de Zapatero es un "alineamiento claro" a favor de la ocupación del Sahara Occidental, que está "lejos de la solución pacífica".

### & **La ONU acusa a Europa de vilipendiar a la República Democrática del Congo negándose a enviar tropas de refuerzo.**

La negativa de la Unión Europea a enviar soldados para reforzar las tropas de la ONU en el este de la República Democrática del Congo, podría haber echado por tierra la última oportunidad de evitar el desastre humanitario, según el organismo internacional de Naciones Unidas. El secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, en una carta oficial remitida al jefe de Política Exterior de la Unión Europea, Javier Solana, también se lamenta de que los refuerzos de la ONU tardarán en llegar otros cuatro meses al vilipendiado país del centro de África, donde más de 250.000 personas han sido desplazadas por los recientes enfrentamientos y muchos de ellos no tienen acceso ni a un refugio ni a alimentos. El jefe de Naciones Unidas ha dicho que por lo menos hasta abril de 2009 no llegarán los cascos azules extra a la República Democrá-

tica del Congo y expresó la consternación en la ONU por la falta de apoyo de Europa, a la misión de la ONU en el país, la MONUC, mientras que revelaba por primera vez que se cree de manera generalizada que las fuerzas del gobierno del Congo y sus líneas de mando se han derrumbado hasta tal punto que de poca ayuda pueden serle a la población civil del país.

### & **Bolivia. El Gobierno desecha los textos de la editorial Santillana.**

"Los textos escolares para los niveles inicial, primaria y secundaria producidos por Santillana y otras editoriales no son textos oficiales del Ministerio de Educación y Culturas", señala el comunicado oficial. Los maestros podrán usar cualquier otro, incluso de su elaboración, siempre y cuando correspondan a los programas oficiales. Los libros Santillana ingresaron en las escuelas del país con la Reforma Educativa de 1994, financiada por el Banco Mundial. Con esa ley, el Gobierno de Hugo Banzer (1997-2001) licitó la elaboración de los textos oficiales que se adjudicó la transnacional. La decisión surgió porque el Ministerio escuchó voces que indicaban que los textos Santillana son los oficiales, lo que los convertía en obligatorios, y que los profesores exigían su compra a los padres. "Ahora ya no podrán demandarlos".

### & **Reunión en Madrid sobre Seguridad Alimentaria. Los Movimientos Sociales denuncian.**

Adital (27/01/09). Los movimientos sociales denunciaron que la Conferencia de Alto Nivel sobre la Seguridad Alimentaria, que se realiza en Madrid y termina hoy (27), excluye a los principales interesados en el debate sobre la crisis alimentaria a partir de una participación significativa, se constituyendo en un foro dominado por el Banco Mundial, el FMI y la OMC, así como por las empresas transnacionales como Monsanto.

Según las organizaciones, en la Cumbre Mundial sobre la Alimentación de 1996, los gobiernos prometieron reducir a la mitad para 2015 la cifra de 830 millones de personas que se estimaban sufrían hambre en el mundo: "Hoy, ante una crisis alimentaria devastadora como telón de fondo, esta cifra supera ampliamente los mil millones de personas que pasan hambre".